

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San José de Calasanz, fundador.

SANTO DE MAÑANA.—San Agustín, obispo doctor y fundador.

**Seccion de Noticias.****CORRESPONDENCIAS PARTICULARES**

de el «Diario de Barcelona.»

Londres 15 de agosto.

Hoy celebra con gran pompa una de las primeras festividades de los católicos de Inglaterra la Iglesia. En el bello templo de San Jorge y en el de la Concepcion que está servido por los jesuitas ha habido desde temprano gran concurso de fieles, celebrando de pontifical el cardenal Manning. Así, mientras en Alemania el principe de Bismark, por una aberracion indigna de tan gran hombre de Estado, elije justamente la fiesta de San Ignacio de Loyola para ejecutar en Munster y en todas las demás ciudades donde habia establecimientos de jesuitas la ley contra estos votada por el Parlamento germánico, en Inglaterra, país de verdadera libertad, estos pueden celebrar solemnemente las fiestas de nuestra sagrada religion, y da proteccion y amparo á los jesuitas expulsados de Prusia, muchos de los cuales se embarcan para América.

Tambien el dia de hoy será notable por sus recuerdos para la familia imperial de Francia, refugiada en Inglaterra. La fiesta de la Asuncion, que coincidía con la de los Napoleones en París, y que tan espléndidamente celebró aquella capital, cuando en 1859 entraban en ella las tropas vencedoras en Italia, y 1867 cuando la Exposicion Universal de París daba hospedage á los primeros soberanos del mundo, habrá pasado para Napoleon en Brighton, donde anoche ha debido reunirse la Emperatriz y el Principe imperial, de vuelta de Escocia. No le faltarán, sin embargo, al triste desterrado pruebas de simpatía. Aunque contrariando sus instrucciones, muchos personajes importantes de Francia han venido á verle en este dia, y la Emperatriz á su vez ha tenido el placer de abrazar á las hijas de su inolvidable hermana, la duquesa de Alba, las jóvenes duquesas de Montoro y de Galisteo. Entre los telégramas recibidos los ha habido muy cordiales de la Reina de Inglaterra y de la Reina Isabel de España. La municipalidad de Brighton por su parte ha invitado á los Emperadores no solo á que residan aquí, preparándoles hermosas habitaciones en el Gran Hotel, rival del de París, sino á una gran fiesta musical dada en su honor. Igualmente la Asociacion británica para los progresos geográficos, ha invitado á Napoleon III á la sesion solemne en que se leerá el informe de su comision sobre los progresos hechos por el viajero Livingstone en el descubrimiento de los orígenes del Nilo.

La prensa inglesa empieza á dar amplios pormenores sobre los sucesos de Lima, que pude adelantarnos por mis relaciones con la embajada del Perú. Ya les dije que la lucha duró en Lima cuatro dias, corriendo á torrentes la sangre. Gutierrez, el cuñado de Balta y ministro de la Guerra, habia sacado las tropas de los cuarteles, y queriendo anticiparse á la proclamacion de la presidencia de Pardo, que debia hacerse por el congreso próximo á reunirse, invitó á Balta, su cuñado, con la dictadura. No habiendo querido este aceptarla, le prendió en su propio pa-

lacio y se declaró dictador. Por tres dias su triunfo pareció indudable, ayudado de sus otros tres hermanos, que ocuparon las primeras posiciones. Balta quiso, sin embargo, burlar su arresto, y entonces fué cuando le asesinó Marcelino Gutierrez. A esta noticia, esparcida en Lima, el espanto cede á la indignacion; por parte de las tropas vacila, el pueblo se une á las que subleva aquel crimen, y despues de dias de combate el nuevo Catilina de América, con sus tres hermanos, mueren ahorcados por el pueblo. El vice-presidente de la república, Ceballos, toma las riendas del poder, se reúne el Congreso, violentamente disuelto, y mientras se proclama presidente á Pardo, una vez aprobadas las actas de la eleccion presidencial, en que este ha tenido por contrincantes á Arenas y á Utrera, se constituye el ministerio, entrando el señor Riveiro en Negocios extranjeros, Morales en Gobernacion, Sanchez en la Justicia, Canseco en la Guerra y Marina, y Riba Agüero en Hacienda. La tranquilidad parecia restablecida por el momento en la república.

Tambien de Méjico decian que el país estaba tranquilo y que los generales Diaz y Negrete, jefes de los insurgentes contra Juarez, habian aceptado la amnistía. Sin duda pensarán en disputar la presidencia á Lerdo de Tejada, quien habia constituido un excelente ministerio presidido por Lafragua. En Méjico tanto como las elecciones, preocupaba el descubrimiento de una asociacion secreta de ladrones de niños, que robándolos á sus familias para conseguir un gran rescate, habian infundido gran terror en toda la república. Tres de estos miserables, dos de ellos por desgracia españoles, y el tercero mejicano, habian sido ejecutados en una de las plazas de Méjico.

Son verdaderamente fabulosos los datos que arroja el nuevo censo de los Estados-Unidos, sobre la emigracion universal á la gran república americana. En los últimos 10 años Alemania ha contribuido al aumento de los Estados-Unidos con 910,425 emigrantes; Irlanda con 560,831; Escocia ó Inglaterra con 751,769; Suecia y Noruega con 58,189; Francia con 49,383; Suiza con 24,532; Dinamarca con 13,043; Italia con 11,601; Holanda con 10,310. Pero aun es mucho mas considerable la emigracion de los chinos y de los países de extremo Oriente, que además de ir á contratarse para labrar la tierra, van ahora á millares á California en busca de rubies y de diamantes, que, dicen, se encuentran en terrenos donde los antiguos aztecas, antes de la invasion española, sacaban sus piedras preciosas.—H.

**De La Crónica de Cataluña:**

Tiempo hace que se vienen circulando las mas opuestas noticias acerca de la actitud de la guarnicion alemana de la plaza de Belfort, se ha dicho que los alemanes construian fortificaciones nuevas y que reparaban, las antiguas, lo cual no se ha negado por el comandante de la plaza en una aclaracion que quiso dar el rumor de que los alemanes querian quedarse con ella, se han negado por los corresponsales de los periódicos oficios rotundamente estos extremos, y hasta se ha teleografiado de Berlin á la agencia Havas, diciendo que jamás habia pensado el Estado mayor prusiano en seguir ocupando dicha

plaza, despues de espirado el plazo de la ocupacion del territorio.

¿A qué atenerse en vista de tal contracion? Nos parece que, sin pecar de recelosos pueden nuestros vecinos temer que, efectivamente, se piense por los alemanes en conservar dicha plaza. El comandante dice que, efectivamente, restaura las fortificaciones que sufrieron deterioros por el sitio, y se funda para eso y para el aprovisionamiento de municiones y refuerzos hechos en las casamatas, en el uso ya establecido de que una plaza sea puesta en el estado de defensa por el que la ocupe, aun cuando sepa que deba evacuarla. Pero á esa razon contestan los que ven con verdadera alarma el cuidado con que restablecen todas las defensas de la ciudad: ¿y cómo es que ese uso no se practica en las demás plazas que deben abandonar las tropas alemanes?

¿Seria curioso que, despues de todo, sucediese á Francia con Belfort lo que á España con Gibraltar!

Continúa M. Thiers en Trouville, ocupado principalmente en presenciar los experimentos sobre el tiro de un nuevo cañon. Segun los informes que dan los testigos de «visu,» no se limitaría el presidente de la republica francesa á ver como simple curioso los efectos de la balística, sino que hasta seria consultado por los jefes del arma. A inteligencias privilegiadas como la del autor del «Consulado y el imperio,» todos los conocimientos humanos les son familiares.

Como una muestra del gran impulso que la civilizacion está recibiendo en el Japon, nos dice un amigo nuestro que hay 300 jóvenes pensionados por el gobierno estudiando diversas materias y facultades en Europa, con objeto de crear luego universidades en su país. Solo en Berlin existen 50 pensionados, que por cierto en su gran mayoría dan pruebas de gran provecho.

El director general del Registro civil se propone crear cuatro inspecciones con otros tantos oficiales de la direccion para que giren visitas periódicas á todos los registros de España. Esta medida dará excelentes resultados para el buen servicio sin perjudicar al Tesoro, y contribuirá á la regularizacion de los registros, evitando abusos ó descuidos.

Con objeto de evitar nuevas escisiones entre republicanos y carlistas, el gobernador militar de Pamplona publicó un bando prohibiendo los grupos en los parajes publicos. Dicha autoridad, como medida de precaucion, ha dispuesto tambien recorran las calles algunas patrullas.

Parece que el gobierno ha recibido la proposicion de un extranjero, que se compromete á entregar en un breve plazo y con muy ventajosas condiciones, el armamento necesario para la milicia nacional de la córte.

**Del Correo Militar.**

Existe en la plaza de Ceuta un cuerpo que se titula «Compañía de mar» y que tiene á su cargo el servicio de los buques-correos y otros que se le en-

comiendan en tierra, llevándolos á cabo penosos é incesantes, tanto en tiempo de calma, como en el turbulento. Esta compañía se halla al cargo de varios señores oficiales de diferentes graduaciones, y depende directamente del señor comandante general de aquella plaza. Mas es el caso, que segun nuestros informes, algunos de dichos oficiales exceden con mucho de la edad reglamentaria para el retiro forzoso, hallándose tal vez imposibilitados por sus honrosas canas de prestar un servicio penoso y que requiere el vigor juvenil, y esto en perjuicio de los inferiores que por aquella causa se ven á su vez imposibilitados de ascender. Creemos que hallándose aquella compañía sujeta en un todo á las prescripciones de Ordenanza y decretos que son comunes al ejército, seria conveniente que se cumpliera en ella como en el resto de la fuerza armada, lo prevenido con respecto á retiros por edad como dejamos manifestado. Llamamos la atencion del señor ministro de la Guerra para que no se olvide que Ceuta pertenece á España, y que tambien allí debe cumplirse la ley estrictamente sin «distingos» particulares que perjudican á la generalidad.

Dice «El Eco de España:»

«El Fremdenblatt» publica una correspondencia en la cual se levanta una punta del velo acerca de la manera con que se ha preparado, y del objeto de la entrevista de los tres emperadores del Norte, que hoy absorbe la atencion de la Europa entera.

Segun dicha correspondencia, el objeto supremo de la política de Bismark ha sido la reconciliacion completa de Rusia con Austria, reconciliacion que queria sellar por medio de una entrevista con Francisco José y Alejandro II. Hace ya tiempo que estaba preparada esa inteligencia; pero marchaba con lentitud. En Viena eran buenas las disposiciones; pero la política de Gortschakoff era en extremo reservada. Al fin el czar se ha decidido á ir á Berlin, á donde llevará una comitiva numerosa y brillante, y ese resultado no se habrá debido tanto á los esfuerzos de la alta política, como á la iniciativa personal del emperador Guillermo.»

De *El Diario de Palma*.

Las cartas que de Gijon publican varios periódicos manifiestan acordes todas, el frio recibimiento hecho en aquella poblacion á D. Amadeo de Saboya.

Las principales familias de Gijon cerraron sus balcones desnudos de toda colgadura, habiéndose negado tambien á ceder muebles y habitacion á D. Amadeo, razon por la cual, el ayuntamiento, que no podia dejar á este en la calle, tuvo que alojarle en la casa municipal.

De *La Lealtad*:

Dice la «Esperanza:»

«Parece que tan luego terminen las elecciones, se va á verificar un cambio general de guarniciones, y se dice que el regimiento infantería de Galicia, que se halla en Cartagena, vendrá á Valencia, siendo relevado por el de Aragon. El de Granada se cree pasará á las Baleares.

Así lo dice un diario valenciano.

No sabemos que fundamento pueden tener las siguientes lineas de «El Debate:»

«Gravísimos rumores son los que circulan acerca de la actitud en que van colocándose los jefes y oficiales del ejército, y especialmente los de los cuerpos facultativos, que en su mayoría no pertenecen á partido político alguno, ante las arbitrarias disposiciones que ha tomado y piensa tomar el polaco-radical ministro de la Guerra. Muchos de estos dignos oficiales están decididos á pedir el reemplazo,

otros la absoluta, y algunos harán lo que les parezca.»

El decreto que acaba de expedirse por el ministerio de Ultramar, autorizando al Tesoro de la isla de Cuba para una emision de sesenta millones de duros, revela las mejores disposiciones y la mayor solicitud por parte del señor Gasset y Artime, que está al frente de aquel departamento, por mas que sea susceptible de mejora.

De la «Regeneracion:»

«El estado de la Hacienda empeora desde que están los radicales.

Segun los datos oficiales, la deuda flotante del Tesoro importaba en 1.º de julio último 298 millones 496.214.05 pesetas, y en 1.º del actual el importe de dicha deuda era de 358.221.302,32 pesetas.

En un solo mes la deuda ha aumentado 238 millones 900.233.08 rs.: es decir, que en cada dia del mes de julio ha aumentado la deuda próximamente 8 millones de reales. Y si á este paso siguiéramos, cada año tendríamos un aumento de 2.920 millones de deuda.

De el *Diario de Barcelona*.

Los periódicos de Marsella dicen que el vapor «Saboya», en la travesía de Italia al Brasil y Rio de la Plata, llevando á bordo emigrantes, chocó en una roca de las islas Hyeres el domingo último por la mañana y sufrió considerable daño. Los pasajeros fueron desembarcados, pero se teme que no podrá salvarse el buque: desde Tolon se han mandado auxilios.

Se lee en la «Patrie:»

«De algunas semanas á esta parte no solo por nuestras correspondencias particulares de Berlin y Viena, sino por otros conductos nos llegan noticias, segun las cuales, lo que mas preocupa á Alemania, además del estado de la política francesa, es Rusia.

Todo el mundo presiente una guerra con la gran potencia del Norte, y este presentimiento dá margen á discusiones y á temores en todas las clases sociales y en las esferas del gobierno. El inesperado buen éxito alcanzado por los alemanes en su campaña contra Francia escitó sus instintos belicosos é hizo que llegasen á considerarse destinados á subyugar el mundo entero.

Mas poco á poco se ha ido enfriando ese entusiasmo; se han investigado las fatales circunstancias que contribuyeron á nuestra derrota, se han comentado los resultados de la victoria y se ha visto que Alemania ha ganado mucho menos de lo que se creía y que Francia no ha quedado tan humillada y empobrecida como se había imaginado.

La emigracion alemana, la miseria en el campo y sobre todo en las ciudades, la cuestion social que se muestra amenazadora, todo se presenta como el reverso de la medalla del triunfo; de modo, que todo el mundo se pregunta que sucedería si estallase una guerra con Rusia, guerra que algunos consideran inevitable.

Hace algun tiempo que un personaje político y militar de la América del Sud se puso en relaciones directas con el gabinete de Berlin para adquirir todos los chassapots franceses que cayeron en poder de Alemania.

Prusia que, dígame lo que se quiera, necesita dinero y que no ha juzgado oportuno utilizar nuestros fusiles para su ejército, aceptó gustosa esa proposicion, conviniendo en ajustar una contrata, para la cual segun tenemos entendido se principió á cumplir con ciertas formalidades, pero hé aquí que de repente Prusia rompió todo trato á pesar de las

ventajas que iba á alcanzar, pues que á última hora el gabinete de Berlin tuvo noticia de que en este asunto el personaje citado no era mas que un mediador y que las armas solicitadas iban á comprarse por cuenta de Rusia.

Prusia habrá visto de seguro en este asunto un síntoma alarmante y comprendido la verdadera situacion en que se halla.»

Se lee en el «Courrier de France:»

Aller llegó á Paris un camarero secreto del Papa con una comision particular de S. S. Pio IX para monseñor Chigi, y hoy ha salido para Trouville. Parece que este viaje se refiere al último consistorio celebrado en Roma, en el cual varios obispos franceses fueron preconizados y cuyas bulas no ha registrado el gobierno de la república.

El tribunal correccional de Paris condenó el viénes, por estafa, á cinco años de cárcel y tres mil francos de multa al personaje que habia tomado el pomposo nombre de Jorge Castriot Scanderberg, príncipe de Epiro y de Albania, heredero presunto de la corona de Epiro. Segun declaró el príncipe de Trappani, todo induce á presumir que el falso príncipe en Epiro es un tal Francisco del Prato, hijo de un pobre carpintero de Pulla, que ha sido condenado ya en Génova por estafa.

Escriben de Nápoles al «Times:»

«El bandolerismo continúa en la provincia de Salerno y en sus inmediaciones y el jefe de bandoleros, Mansi, domina en todo ese territorio. Prosigue en su poder el señor Mancusi, algunos de cuyos amigos, segun se decia la semana pasada en Nápoles, han ofrecido á Mansi por su rescate 500 mil francos en moneda de oro. Se asegura, sin embargo, con mas visos de fundamento, que se han satisfecho 100,000 francos por ese rescate, pero que el jefe de bandidos ha manifestado que esta cantidad es insuficiente.

El gobierno ha ofrecido 10,000 francos por la captura de Mansi y 2,000 por la de su sobrino, mas hasta aquí no ha producido resultado alguno este ofrecimiento, pues que los habitantes del país ya sea por simpatías por Mansi ó por miedo nada hacen para merecer esa recompensa.

El «Pungulo» refiere que ha sido puesta en libertad una persona que cayó en manos de la partida de Francolini, la cual se la llevó á las montañas de la Basilicata. Se han exigido por su rescate de 12,000 á 15,000 francos en oro, además de otros valores.

Los bandidos no trataron á esa persona con mucha crueldad, limitándose á maniatarle por la noche para que no se evadiese. Solo una vez el jefe de la cuadrilla le dió un golpe con la culata de su pistola incomodado al ver que se tardaba en enviarle el rescate.

Ocho dias atrás se escaparon de las cárceles de Pescara diez y seis sentenciados á presidio perpetuo.»

Se ha anunciado recientemente la muerte de un gran propietario súbdito de la Reina de Inglaterra y verdadero rey de varias islas de las costas de Cornouaille.

Los periódicos ingleses publican con este motivo los siguientes detalles:

En el extremo de la Cornouaille y al sudoeste del cabo Land figura en los mapas un grupo de ciento cuarenta y cinco islas, conocidas en la antigüedad con el nombre de Casitéridas, en Inglaterra con el de Scilly y en Francia con el de Torlingas.

Seis de estas islas tan solo están habitadas. La principal Santa María contiene la capital de las islas, el pequeño puerto de Newton. Sus habitantes

se dedican á la pesca y á la agricultura, y muchos de los frutos tempranos que se venden en Lóndres se deben al clima relativamente templado de esta pequeña parte del territorio inglés.

Estas islas, aunque bajo el cetro de la reina Victoria, poseían un verdadero rey en la persona de su propietario, simple ciudadano inglés, M. Augusto Smith que acaba de fallecer.

Al anunciar su muerte los periódicos de Lóndres elogian la hospitalidad y generosidad del difunto que ha contribuido eficazmente á desarrollar la educación de los habitantes y á favorecer en sus posesiones la industria y el comercio.

**De La Unidad Católica.**

El día 25 por la tarde recibió el papa á los miembros del «Círculo alemán de lecturas católicas en Roma.» Al responder á las felicitaciones de dicha corporación, el papa les dió las gracias pronunciando las palabras siguientes:

«He recibido ya las felicitaciones de muchas diócesis de Alemania que han celebrado con oraciones públicas la larga duración de mi pontificado. Es un medio para que se moderen los perseguidores de la Iglesia que existen en Alemania; combatirlos con constancia y valor en vuestros escritos, al propio tiempo que con vuestra palabra. La persecución está preparada y ha principiado ya en Alemania: á consecuencia de los triunfos que ha obtenido, el primer ministro de un gobierno se ha convertido en el principal agente de esta persecución; pero nosotros le hemos mandado á decir que todo triunfo sin modestia es pasajero, y que el triunfo con espíritu de persecución contra la Iglesia es la mayor necesidad del mundo. La persecución misma que los católicos soportan hará que el triunfo del perseguidor sea efímero.

He hecho decir á ese primer ministro que hasta hoy los católicos han sido favorables al imperio alemán, que siempre he recibido de los obispos y católicos alemanes informes en los que sin cesar me han declarado que estaban contentos de la benevolencia con que eran tratados por el gobierno, y de la libertad que se conservaba á la Iglesia, añadiendo que el gobierno por su parte estaba satisfecho del comportamiento de los católicos. El papa no puede ménos de preguntarse, cómo despues de esas declaraciones los católicos pueden haberse transformado en súbditos desobedientes y revoltosos. He hecho hacer esta pregunta, pero no he recibido respuesta ni la obtendré, puesto que nada puede contestarse.

Tened fé, unios, que una piedra se desprenderá de la montaña y quebrantará el pedestal del coloso. Si Dios permite que surjan nuevas persecuciones, la Iglesia no las teme; al contrario, se fortalece y se purifica, porque hasta en la misma Iglesia hay que purificar, y nada contribuye tanto á ello como las persecuciones de los grandes de la tierra. Esperemos la voluntad del Señor, pero esperemos llenos de confianza, de respeto y de docilidad hácia el gobierno, esceptuando sin embargo las leyes que son contrarias á la Iglesia.»

**Seccion Local.**

**Pocas son las publicaciones científicas** que puedan servir para la instrucción de la gran masa del pueblo: las mas están escritas para los que ya tienen conocimientos en las ciencias; de suerte obrero, agricultor y comerciante que por falta de tiempo ó recursos no pudo adquirir conocimientos de la ciencias en las aulas, apenas halla libro que por la sencillez de su explicación le facilite lo necesario aun para sostener una conversación en la

sociedad. «La Ciencia al alcance de todos» viene á llenar este vacío, harto sensible en nuestro país, publicando mensualmente 32 páginas en cuarto mayor y en letra muy metida por solo 6 reales cada trimestre, ó 20 reales cada año franco de porte en España. El precio de suscripción fuera de España es de 30 reales al año.

Dirigirse á la Administración de la Biblioteca popular, calle del Pino 5, bajos, Barcelona.

**Anteayer domingo tuvo lugar una desgracia** en la carretera de Mahon á Ciudadela, cerca el pueblo de Mercadal.

Un cochero que se dirigía á aquella ciudad, viendo que el carruaje iba á ser arrastrado hácia la acéquia del camino, y por consiguiente, que peligraba la vida de los viajeros se echó á tierra con tan mal suerte que, sin poder detener las caballerías estas continuaron el camino y el coche pasó por encima del infeliz cochero que murió en el acto.

El Sr. Juez, al tener conocimiento de lo ocurrido, se personó enseguida al lugar de la catástrofe, y el cadáver fué conducido á Mercadal en donde se le dió sepultura.

**Ha fallecido en Salamanca, á donde habia ido á pasar el verano,** el señor D. Pablo Gonzalez Huebra, Rector que habia sido de esta Universidad literaria en los años de 1865 á 1868. El señor Huebra habia antes desempeñado en esta Facultad de Derecho la asignatura de Instituciones de Derecho mercantil y penal, y despues los rectorados de Salamanca, Granada y Zaragoza. En la actualidad se hallaba encargado de la cátedra de Ampliación del Derecho Civil en esta Universidad. Su muerte será muy sentida por sus profesores y discípulos y por cuantas personas habian tenido ocasion de conocer sus dotes de inteligencia y su honradez y virtud acrisoladas.

**Resultado de la votacion del primer dia** de elecciones para Diputados á Cortes.

Candidato Radical, D. Rafael Prieto y Caules.	Candidato republicano, D. Teodoro Ládico y Font.
Alayor. . . . . 157	Alayor. . . . . 26
Villa-Cárlos. . . . . 48	Villa-Cárlos. . . . . 112
Ciudadela. . . . . 485	Ciudadela. . . . . 11
Ferrerías. . . . . 34	Ferrerías. . . . . 4
Mahon. . . . . 423	Mahon. . . . . 714
Mercadal. . . . . 51	Mercadal. . . . . 29

Total. 1198. Total. 896

**SORTEO 35.**

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes. Pesetas.	Suertes. Pesetas.	Suertes. Pesetas
106 10	1924 10	3610 15
203 15	1934 10	3682 15
523 10	1936 10	3746 10
574 10		
625 10		
760 10	2162 100	4026 15
788 10	2182 500	4055 10
864 15	2280 30	
	2573 15	
	2705 10	
1065 50	2867 15	
1114 30	2981 30	
1204 10		
1283 30		
1449 10	3037 100	
1576 10	3070 10	
1586 10	3133 50	
1751 10	3209 30	
1826 15	3269 30	
1832 15	3451 10	
1900 10	3551 15	

Se han distribuido 4080 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y juéves de cada semana.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lúnes proximo.

Mahon 26 de Agosto 1872. El Srio. de la Comision de Ayuntamiento, José Paez.

**Seccion religiosa.**

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en la iglesia de San Antonio.

**Movimiento del Puerto.**

Despachados el 26.

Para Palma en lastre Pailebot español Belisario de 130 toneladas Capitan D. Juan Soler con 9 tripulantes.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centigrados. Max. Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluvimetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
25	764.8	26. 20.8	63		6	O. fresco	3
26	764.8	26. 20.5	67		8	SE. flojo	1.5

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 5 h. 21 m.—Pónese á las 6 h. 42 m. de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 10 h. 13 m. de la N.—Pónese á las 11 h. 49 m. de la M.

**TELEGRAMAS PARTICULARES**

de la prensa local asociada.

Vallecas 23 (5.25 tarde.)

Recibido en Mahon el 24 (2.59 noche.)

**Considérase inminente un movimiento carlista para arribar á las fronteras.**

**Faltan noticias de la insurrección.**

Vallecas 24 (5.25 tarde.)

Recibido en Mahon el 25 (6.17 mañana.)

**Los Reyes y príncipes han llegado á las 10 de la mañana.**

**Han empezado las elecciones.**

**Reyna completa tranquilidad.**

**Bolsa 3 por ciento 27.00.**

(Fabra.)

**ULTIMA HORA.**

Resultado del escrutinio del segundo dia de votación para Diputados á Cortes.

Claustro del Carmen.	175 Ládico.	103 Prieto.
Hospital de Caridad.	118 "	112 "
Casas Consistoriales.	214 "	117 "
San Luis.	19 "	38 "
San Clemente.	1 "	17 "
Ciudadela.	1 "	288 "
Villa-Cárlos.	17 "	30 "

545 705

De los demás pueblos de la isla no se sabia aun el resultado.

# LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

## CADA AÑO REPORTE

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patronos para cortes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerias en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosas mas, instructivas y morales.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patronos en tamaño natural.

Un año.	pesetas 40
Seis meses.	» 20
Tres meses.	» 11'25
Un mes.	» 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patronos, tamaño natural.

Un año.	pesetas 30
Seis meses.	» 16'25
Tres meses.	» 8'75
Un mes.	» 3



Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patronos tamaño natural.

Un año.	pesetas 20
Seis meses.	» 10'50
Tres meses.	» 5'50
Un mes.	» 2

Cuarta edicion sin figurines ni patronos.

Un año.	pesetas 20
Seis meses.	» 8
Tres meses.	» 4'25
Un mes.	» 1'50

## EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO

Por un año. . . . . 12 pesos fuertes. Seis meses. . . . . 7 pesos fuertes.

## EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS

Por un año. . . . . 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

## D. Rafael Blasco y Moreno juez

de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día diez y seis de Setiembre próximo á las once de la mañana se procederá simultáneamente en este juzgado y en el municipal de Mercadal, á la venta y remate en pública subasta, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en ambos juzgados, de una viña situada en Fornells y punto denominado Vilanova perteneciente á Francisco Caules y Gelabert y otros, sirviendo de tipo la cantidad de trescientas veinte y tres pesetas treinta y tres céntimos en que ha sido nuevamente tasada y del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre venta de dicha finca.

Dado en Mahon á trece de Agosto de mil ochocientos setenta y dos. Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el día 27 del actual á las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, una porcion de terreno de cabida de diez barcillas y media sembrado sito en «Biniatap» del término de Villa-Carlos procedente de la herencia de Bartolomé Villalonga y Tuduri; quedando de manifiesto en poder del pego-nero las condiciones del remate: pues así lo he mandado á instancia de los Interesados. Mahon 6 Agosto de 1872.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.



## Para vender,

Una casa calle de San Jaime número 57 y 59. Para su ajuste dirigirse Plaza de la Constitucion n.º 2.

## PARA ALQUILAR O VENDER.

Lo están las casas números 45 y 47 de la calle de Santa Cecilia, y n.º 12 de la calle de Padilla (antes de la Reina). Asimismo una bonita propiedad de utilidad y recreo, situada en el distrito de San Luis é inmediata á dicho pueblo. Informará el notario D. Francisco Andreu y Pons.

## Loteria nacional.

Admon. pral. núm 1462 en Mahon. Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 26 de Agosto de 1872.

Constará de 3.000 billetes, al precio de 30 pesetas cada uno distribuyéndose 1505 premios importantes 675.000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. . . . . de . . . . .	80.000

1. . . . . de . . . . .	50.000
1. . . . . de . . . . .	25.000
30. . . . . de 2500. . . . .	75.000
1470. . . . . de 300 . . . . .	441.000
2. aprónes. de 200. . . . .	4.000
<b>1505</b>	<b>675.000</b>

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espenden á TRES PESETAS (12 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12.—Mahon 17 agosto de 1872.—Juan Rodríguez.

## LA PALMA. CONFITERIA Y PASTELERIA.

CALLE ADNOVER, 17.

En dicho establecimiento, amás de todas las clases de Chocolates que se fabrican en la muy acreditada fábrica La Colonial de Madrid, incluso la de S. Santidad Pio IX, se encontrará.

TAPIOCA, legítima del Brasil; SAGU de las Indias de superior calidad; Té Perla, muy superior; Salchichones de Viche y Sardinias de Nantes. Tambien se encontrarán Polvos Casiferos Refrescantes, y Horchatas en polvo. Vinos y Licores en gran variedad y un completo surtido de Pastillas y Dulces que seria prolijo enumerar.

Todo á precios modicos.

## SEMILLA DE SULLA (CLOVER.)

La hay para vender á 25 pesetas la cuartera en casa de Bartolomé Gomila, calle de San Roque n.º 14. En esta imprenta se halla de venta una Memoria sobre el cultivo de dicha planta, á 2 rs. vn cada ejemplar.

Consideraciones sobre las Siete Palabras que habló Jesucristo en la Cruz, por D. J. M. Quadrado—Tercera edicion.—Tres Reales vellon el ejemplar.

Véndese en esta imprenta, Bastion 39.

El martes 27 del corriente se rematará en pública subasta si la postura es competente, la casa de esta Ciudad calle de la Libertad n.º 29.

D. P. Pons Murillo, calle del Castillo n.º 26, tiene el honor de participar á las personas que tenian retratos en los cuadros de muestra de la fotografia que fué de Leon Bravi y desean adquirirlos, se presenten ellas mismas ó persona interesada antes de ponerlos á la venta pública.

## CRÉDITO COMERCIAL.

En vista de la rebaja de los tipos recibida últimamente de Madrid se recomienda la venta de los residuos y acciones de dicha sociedad.

Mahon: plaza de S. Roque n.º 5.

Un matrimonio sin hijos desea vivir en casa de una familia de buenas costumbres que tenga habitacion bien amueblada, en calle céntrica, con asistencia ó sin ella. En esta imprenta informarán.

MAHON: Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.